

Parlamentarios plantearon sus reparos frente a nombramiento:

# Surgen críticas desde el oficialismo por cupo para Vela en la OCDE, que implicó mover a profesional

En tanto, la vocera Camila Vallejo defendió la decisión e ironizó: “Evidentemente no vamos a poner ni a alguien de la UDI, de Chile Vamos, ni de la oposición”.

R. O.

En el entramado de la designación del último presidente de Revolución Democrática, Diego Vela, en la misión de Chile ante la OCDE hay tres autoridades que aparecen mencionadas en torno a este acto. La primera es el Presidente de la República, a quien se le atribuye directamente la designación en fuentes de Gobierno; también aparece el ministro de Hacienda, Mario Marcell, quien intentó mantenerse al margen, pero que deberá ir al Congreso a explicar la nominación, ya que el cargo es de su dependencia; y la tercera autoridad es el jefe de la delegación en París, Hernán Frigolett, pues es a su equipo al que llegará el político, ahora del Frente Amplio.

Los cuestionamientos de la oposición son que Vela no tendría las competencias necesarias para el cargo (el diputado RN Miguel Mellado llegó a declarar “qué sabe Diego Vela en temas económicos”) y que su designación responde a un acto de “amiguismo” de parte de Boric.

Esto último, a su vez, fue uno de los temas de campaña de Boric en 2021, donde aseguraba que se prohibiría la contratación de parientes de las altas autoridades en el aparato estatal, y que el salario del Presidente y sus ministros se reduciría a un máximo de 10 veces el sueldo mínimo. Aquella promesa de campaña, que era presentada como “No más privilegios”, no decía nada respecto de los amigos, y el sueldo del Presidente se reajustará, a partir de 2026, para llegar a un monto bruto de \$10.269.076.

Frente a los cuestionamientos, la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo, salió ayer a cerrar filas con la deci-



Rocío Valdés, la profesional que partió al B. Mundial.



Diego Vela, último presidente de Revolución Democrática.

sión: “El Gobierno no pone en los equipos de extrema confianza gente de oposición, por más competencias que pueda tener”, sostuvo, y luego ironizó: “Evidentemente no vamos a poner ni a alguien de la UDI, de Chile Vamos, ni de la oposición”, dijo en su vocería regular de los lunes.

## Crítica al mérito

Pero las críticas al nombramiento llegaron ayer incluso desde el oficialismo. El diputado PPD Raúl Soto planteó que “estas cosas son puro costo para el Gobierno, no entiendo esa forma de proceder ni la comparación, tampoco creo que sea una gran polémica, a veces las cosas se agrandan, pero sabiendo eso para qué autoflagelarse”.

Su par Félix González (inde-

pendiente) criticó ayer que, más allá de que tenga la confianza del Presidente de la República, lo que cuenta es cuál es la experiencia que tiene en comercio internacional, en derecho internacional y en diplomacia.

“Ignoro el detalle de cómo se gestó ese cambio. Lo que parece un tanto desproporcionado es la designación para ese cargo, ya que no quedan tan claros los méritos en el asunto”, planteó por su parte el senador PS Juan Luis Castro.

## Abrir cupo

Otro de los temas en torno a la designación de Vela es que su arribo a la misión en París implicó mover a una profesional del mismo equipo, que integran seis personas. Según Vallejo, Vela irá “en reemplazo de una

persona que no fue sacada a un lado, fue ascendida a otro cargo, que se tenía considerado para cumplir unas funciones de mayor rango en materia internacional”. Sin embargo, esta versión de la vocera se contraponen con lo expuesto por ExAnte, que aseguró que en la misión diplomática ninguno de los miembros quiso salir para ir a cubrir un cargo en la delegación del país ante el Banco Mundial, con sede en Estados Unidos.

Quien finalmente fue la persona que deberá salir es Rocío Valdés, que cumplió funciones ante la OCDE desde abril del año pasado (ver recuadro).

Ella deberá llenar el puesto de asesor en el cupo para el Cono

## El perfil profesional de Rocío Valdés

De acuerdo con información de su cuenta de LinkedIn, Rocío Valdés, quien tiene 37 años, estudió en el Liceo Espíritu Santo, de la comuna de San Joaquín.

Es ingeniera agrónoma de la Universidad Católica e hizo un magíster en Macroeconomía aplicada en la misma universidad, y comenzó su carrera como analista en la Unidad de Análisis Financiero del Ministerio de Hacienda. Luego, trabajó como economista en el Banco Central.

En 2021, asumió como coordinadora macroeconómica en la Dipres, tras lo cual pasó al Ministerio de Hacienda, como economista sénior de la Coordinación Macroeconómica. Desde allí partió a la OCDE en abril de 2023.

Sur del Banco Mundial, cuyo titular es Chile hasta 2026.

De esta forma, Vela —ingeniero comercial de la UC con una maestría en Economía y otra en Sociología Política, esta última del London School of Economics— podrá integrarse como consejero económico al equipo de Hernán Frigolett.

Antes, el presidente de RD fue jefe de gabinete de Giorgio Jackson en el Ministerio de Desarrollo Social, y ocupó el mismo cargo para el senador Juan Ignacio

Latorre. También fue director del *think tank* del partido, Rumbo Colectivo, y antes fue también director de América Solidaria en Haití y de la fundación Educación 2020.

**MISIÓN**  
**En la OCDE opera el embajador junto a cinco consejeros. Uno de ellos será Diego Vela.**